



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

Upaya Meningkatkan Ketaqwaan melalui Pendekatan Islamiyah, Sosial dan Keguruan

**Ella Andhani¹ , Tanti Jumaisyarah Siregar² , Nadia Friska³ , Raihan Nahriza
Zairi⁴ , Siti Nurhaliza⁴ , Nurul Huda Zuhdi⁵ , Vinnia Risa Amalya⁶**

E-mail : pmmnadiafriska@gmail.com

**Prodi Pendidikan Matematika, Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan
UIN-Sumatera Utara**

ABSTRAK

Pengabdian Masyarakat merupakan salah satu bentuk kegiatan bagi mahasiswa Universitas Islam Negeri Sumatera Utara untuk menarapkan ilmu pengetahuan dalam berinteraksi langsung kepada masyarakat dan lingkungan sekitarnya. Tujuan Pengabdian masyarakat oleh mahasiswa Pmm-4 Uinsu dalam Upaya Meningkatkan Ketaqwaan Melalui Pendekatan Islamiyah ,Sosial , Dan Keguruan . Pema 2022 dilaksanakan selama 7 hari terhitung dari tanggal 11 Agustus – 18 Agustus 2022 di Desa Karang Rejo,Kecamatan Stabat, Kabupaten Langkat. Program kerja yang telah terlaksana yaitu dibidang pendidikan, Agama dan Sosial. Hasil program kerja Pema – 2022 oleh mahasiswa pmm-4 di Desa Karang Rejo yaitu : 1) bimbingan belajar dan mengaji untuk anak –anak didesa karang rejo; 2) pendampingan permainan edukatif dan kesehatan ,dan 3) sosialisasi. Dengan demikian program kerja Pema-2022 oleh mahasiswa Pmm-4 berjalan dengan baik.

Kata Kunci :Ketaqwaan , Pendekatan Islamiyah , Sosial ,Keguruan.

ABSTRACT

Community Service is a form of activity for students at the State Islamic University of North Sumatra to apply knowledge in direct interaction with the community and the



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

surrounding environment. The aim of this community service is efforts to increase devotion through Islamic, social and teacher training approaches. Pema 2022 will be held for 7 days starting from 11 August – 18 August 2022 in Karang Rejo Village, Stabat District, Langkat Regency. The work programs that have been implemented are in the fields of education, religion and social affairs. The results of the Pema - 2022 work program by pmm-4 students in Karang Rejo Village are: 1) study guidance and reciting the Koran for children in Karang Rejo village; 2) assistance with educational and health games, and 3) socialization. Thus, the Pema-2022 work program by Pmm-4 students is running well.

Keywords: Community Service, Karang Rejo Village, Pmm-4.

PENDAHULUAN

Kewajiban Moral Sebagai umat Islam, mahasiswa memiliki kewajiban moral untuk membantu sesama dan menyebarkan nilai-nilai Islam di tengah masyarakat. Allah SWT memerintahkan hamba-Nya untuk bertakwa dan meningkatkan kualitas diri serta membantu orang lain. Masyarakat saat ini menghadapi berbagai permasalahan moral dan spiritual, kesenjangan sosial, dan kualitas pendidikan yang masih perlu ditingkatkan (Abdullah:2021).

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat, seperti halnya kegiatan penelitian dan pengajaran, harus terus dipacu produktivitas, kualitas, dan relevansinya, sehingga memiliki daya saing yang tinggi, sekaligus tetap berpijak kuat pada upaya peningkatan martabat manusia. Agenda ini mensyaratkan pemikiran bersama dan langkah-langkah kerjasama dengan berbagai pihak. Pengabdian kepada masyarakat pada dasarnya merupakan tanggung jawab sosial komunitas akademik institusi pendidikan tinggi untuk membantu masyarakat dalam menyelesaikan persoalan-persoalan yang dihadapi ataupun dalam mengembangkan potensi-potensi yang dimiliki. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat, civitas academica berkesempatan untuk



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

memaksimalkan perannya dalam menerapkan dan mengembangkan ilmu pengetahuan dan teknologi yang dikuasai secara kontekstual. Pada saat yang sama, mereka dapat menumbuhkembangkan kepekaan dan kepedulian sosial kepada sesama manusia yang membutuhkan bantuan. (Dewi, Lies Kumara .Dkk:2023).

Pema adalah salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di Perguruan Tinggi (Anwas, 2011). Pema Mahasiswa PMM-4 UIN-Sumatera Utara merupakan bentuk pembelajaran yang memberikan pengalaman langsung kepada mahasiswa untuk terlibat aktif dalam rangka pengabdian mahasiswa terhadap masyarakat berbasis Pendidikan edukatif, Islami dan kearifan lokal.

Desa Karang Rejo adalah tempat pilihan yang dipilih mahasiswa Pmm-4 untuk melaksanakan Program Pengabdian Masyarakat yang dijalankan selama 7 hari tertanggal 11 Agustus – 18 Agustus 2022 dengan Judul : “UPAYA MENINGKATKAN KETAQWAAN MELALUI PENDEKATAN ISLAMIAH ,SOSIAL , DAN KEGURUAN “

METODE PENELITIAN

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan deskriptif. Metode penelitian deskriptif adalah penelitian yang menceritakan, menggambarkan atau melukiskan objek yang diteliti sesuai dengan apa yang terjadi ketika penelitian itu berlangsung (Sugiyono, 2017: 59). Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan fenomena alamiah yang bermaksud menafsirkan kejadian yang terjadi dan dilakuakn dengan berbagai metode yang ada (Denzin dan Lincoln, 1994).

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Karang Rejo Kecamatan Stabat, Kabupaten Langkat. Pada Tanggal 11 Agustus – 18 Agustus 2022. Subjek penelitian adalah Masyarakat yang tinggal di Desa Karang Rejo.

Teknik Pengumpulan data dengan cara Observasi , Dokumentasi , dan Wawancara.



HASIL PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dilaksanakan di Desa Karang Rejo, dimana kegiatan ini disambut baik oleh Kepala Desa dan Masyarakatnya. Kegiatan pengabdian ini dimulai dari persiapan sekaligus sosialisasi program, penentuan lokasi, waktu dan tempat kegiatan serta kegiatan inti.

Mahasiswa Pmm-4 Uin Sumatera Utara yang melaksanakan program Pengabdian Masyarakat di Desa Karang Rejo melakukan kegiatan yaitu Upaya meningkatkan ketaqwaan masyarakat melalui pendekatan Islamiyah, sosial, dan keagamaan. Adapun Upaya yang dilakukan adalah

Pendekatan Islamiyah



Gambar 1: Dokumentasi Pendekatan Islamiyah Sore Mengaji

- a) Dengan mengadakan Pengajian dan ceramah agama: Mengadakan pengajian rutin untuk berbagai kelompok usia, seperti remaja, ibu-ibu, dan bapak-bapak. Topik pengajian dapat disesuaikan dengan kebutuhan dan kondisi masyarakat.
- b) Pembinaan tahfidz Quran: Membantu masyarakat dalam mempelajari dan menghafal Al-Quran.
- c) Pembentukan kelompok remaja masjid: Memberikan wadah bagi remaja untuk beraktivitas positif dan meningkatkan ketaqwaan mereka.



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

- d) Peringatan hari besar Islam: Mengadakan kegiatan perayaan hari besar Islam dengan penuh makna dan edukasi.

Pendekatan Sosial:



- a) Bakti sosial: Memberikan bantuan kepada masyarakat yang membutuhkan, seperti sembako, pakaian layak pakai, dan layanan kesehatan.
- b) Penyuluhan kesehatan: Memberikan edukasi tentang kesehatan dan gaya hidup sehat kepada masyarakat.
- c) Pemberdayaan masyarakat: Memberikan pelatihan dan keterampilan untuk membantu masyarakat meningkatkan taraf hidup mereka.
- d) Gotong royong: Melakukan kegiatan gotong royong untuk membersihkan lingkungan desa dan membangun fasilitas umum.
- e) Melaksanakan Kegiatan Senam Pagi dihari Minggu yang dihadiri masyarakat Desa Karang Rejo

Pendekatan Keguruan:

- a) Mengajar di Taman Pendidikan Al-Quran (TPA): Membantu anak-anak belajar membaca dan memahami Al-Quran.



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024



- b) Mengajar di Madrasah Diniyah: Memberikan pendidikan agama kepada anak-anak dan remaja.
- c) Mengajar di sekolah formal: Memberikan pelajaran agama di sekolah-sekolah formal di Desa Karang Rejo.
- d) Bimbingan belajar / Les yang diadakan Mahasiswa pmm-4: Membantu siswa-siswi yang kesulitan dalam belajar



Pengabdian Masyarakat yang dijalankan oleh mahasiswa PMM-4 selama 7 hari berjalan dengan lancar karena Meningkatnya ketaqwaan dan kualitas spiritual masyarakat Desa Karang Rejo, terselesaikannya permasalahan sosial dan ekonomi di Desa Karang Rejo, Meningkatnya kualitas pendidikan anak-anak, terciptanya hubungan yang harmonis antara mahasiswa PMM 4 dan masyarakat Desa Karang Rejo.

KESIMPULAN



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

Pendekatan Islamiyah, sosial, dan keguruan dapat menjadi solusi yang efektif untuk meningkatkan ketaqwaan masyarakat di Desa Karang Rejo. Dengan kerjasama dan kreativitas, program pengabdian masyarakat ini dapat memberikan manfaat yang besar bagi masyarakat dan mahasiswa PMM 4.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah , Pengabdian Purna Santri Dalam Meningkatkan Kemampuan Mengajar Santri Pondok Pesantren Nurul Cholil Bangkalan, Jurnal pemikiran dan pendidikan islam, Volume 11 Nomor 1 (2021) ISSN (P): 2087-4820 ISSN (E): 2579-8995 DOI: <https://doi.org/10.54180/elbanat.2021.11.1.87-108>
- Aliyyah, Rusi Rusmiati.Dkk , Kuliah Kerja Nyata : Pengabdian Masyarakat Melalui Program Pendidikan Islam Dalam Mewujudkan Masyarakat Rabbani Di Tengah Pandemi, JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri) <http://journal.ummat.ac.id/index.php/jmm>
- Dewi, Lies Kumara .Dkk, Latihan Dasar Kepemimpinan Di Desa Lumbir Rejo Kecamatan Negeri Katon Kabupaten Pesawaran, Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Ejournal.45mataram. Vol. 2 No. 5 Mei 2023 E-ISSN: 2963-184X Pp. 546-552 Ac.Id/Index.Php/Swarna
- Handoko, Aldi Hermawan . Dkk , Meningkatkan Nilai Religius Pada Anak-Anak Melalui Kegiatan Keagamaan Di Desa Lawekara, Jurnal Pengabdian Masyarakat Vol. 1, No. 2, Desember 2022
- Jalaluddin. (2008). Psikologi Agama (Memahami Perilaku Keagamaan Dengan Mengaplikasikan Prinsip-Prinsip Psikologi). Raja Grafindo Persada.
- Mubarok, Mochamad Gilang Ardela Dan Eneng Muslihah, Peran Guru Pendidikan Agama Islam Membentuk Sikap Keberagaman Dan Moderasi Beragama, Geneologi PAI Vol. 9, No.01 (Januari-Juni) 2022 Jurnal Pendidikan Agama Islam p-ISSN: 2407-4616 e-ISSN:2654-3575



SUBLIM: Jurnal Pendidikan

E-ISSN : 2985-5357

Volume 03, Issue 01 April 2024

Nelvitia Purba,Dkk. Pemberdayaan Masyarakat Melalui Literasi Digital Untuk Mencegah Pelecehan Seksual Pada Perempuan Di Desa Karang Rejo Kecamatan Stabat Kabupaten Langkat, : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Volume 6, No 2, November 2022 Issn 2580-0337 (Print), Issn 2580-0531 (Online)

LAMPIRAN



Mahasiswa PMM-4 UIN Sumatera Utara yang mengadakan Pengabdian Masyarakat di Desa Karang Rejo